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Jahresbericht 2018 

 
Vorwort 
Das erste Jahr als Präsidentin war nicht leicht. Neuer Vorstand, Mitglieder und Gruppen 
kennenlernen (ich entschuldige mich nochmals bei Allen, wenn mir Euer Name nicht gleich 
einfällt), neue Statuten und Reglemente schreiben, das Funktionieren der SKG kennenlernen und 
all das, was Alltag heisst. Aber schon ist das Jahr vorbei und ich möchte mich für das 
entgegengebrachte Vertrauen und die Geduld herzlich bedanken. 
 
An der HV 2018 wurde gesagt, das Schiff KVW gerate vom Kurs ab. Aber wohin führt denn der 
Kurs? Diese Frage hat uns im Vorstand beschäftigt und wir haben uns entschieden so einen Kurs 
mal aufzuschreiben und mit Euch zu teilen, die Zukunftsvision. Ich persönlich wünsche mir einen 
Verein, der jedem in seinem Empfinden gerecht wird. Aber wir sind ein Verein, der ganz 
unterschiedliche Sparten unter ihrem Dach vereint. Da gilt es auch dieser Vielfalt Rechnung zu 
tragen. Ich hoffe jeder findet in die Zukunftsvision ausreichend Anhaltspunkte um sagen zu 
können: “der KVW ist mein Verein“. 
 
Ich freue mich immer wieder, wenn ich ins Erb fahre und der Platz belegt ist. Ob Mondioring 
Gruppe, einzelne Mitglieder, Gäste (nach Absprache), egal ob Wochenende oder unter der 
Woche. Der beste Hundeplatz ist ein gut besuchter Platz! Die Benutzung durch Gäste tut unserer 
Bekanntheit gut, zeigt unsere Offenheit und nützt der Vereinskasse. Wir sollten nicht konkurrieren 
mit Hundeschulen oder anderen Vereine, wir sind komplementär. Jeder ist doch froh, kann er mal 
auf einem anderen Platz trainieren? 
 
Es stehen immer wieder zukunftsweisende Entscheide an, und ich freue mich diese mit Euch 
anzugehen. 
 
Suzan Vreman 
Präsidentin 

 
-- Eigentlicher Jahresbericht -- 
 
Das Vereinsjahr 2018 hat am 9. Februar 2018 einen neuen Impuls bekommen mit 2 neuen 
Vorstandsmitgliedern und 1 neuen Übungsleiter. Leider auch mit Lücken für einen 
Wirtschafts-, Platz- und Material Verantwortlicher. Der Vorstand hat sich darum 
vorgenommen nicht zu gross anzupacken damit keiner überfordert wurde. Die Anzahl 
Mitglieder die sich aktiv einsetzen ist in Vergleich zu Gesamtanzahl der Mitglieder relativ 
klein und zwingt uns zu Bescheidenheit. 
 
Gratulationen 
Fangen wir doch an mit dem was uns am wichtigsten ist: der Hundesport. 
Im vergangenen Jahr absolvierten viele Hundeführer mit Ihren Vierbeinern etliche 
Wettkämpfe, Militarys und Prüfungen. Speziell zu erwähnen sind: 
 
Paul Steiner mit Ollie, WM für belgische Schäferhunde, Mondioring (Klasse 2), 15. Rang. 
Ofelia Boiocchi mit Beatrix, FCI WM Mondioring (Klasse 1), 8. Rang 
4 (!) Starter aus der Mondioring Gruppe an der SKG SM in Weinfelden. 
 
Aufgestiegen sind: 
Sandra Zogg und Rosmarie Good in SpassSport B. 
Samira Schädler und Suzan Vreman in BH2. 
 
Vanessa Keller hat mit Emma ihre erste BH1 Prüfung bestanden. 
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Der KVW gratuliert Euch Allen ganz herzlich und freut sich auf weitere gute Resultate im 
folgenden Vereinsjahr! 
 
Aus dem Vorstand 
Der Vorstand hat sich 2018 7 Mal zur Sitzung getroffen. Wir waren beschäftigt mit 
Statuten- und Reglementänderungen. Sonst haben wir uns viele Gedanken gemacht über 
die Mitgliederstruktur und wie wir langfristig unsere Einkünfte sicherstellen können. Leider 
mussten wir uns im Sommer vom Übungsobmann verabschieden und haben zu viert 
weitergemacht. 
 
Die Übungsleiter trafen sich im März und Oktober zur Sitzung und im Oktober wurde diese 
kombiniert mit einem Essen im Landgasthof Werdenberg in Buchs. 
 
Landesweit hat sich auch einiges getan. Es wurden 2 neu Sparten kreiert, HoopAgi und 
DummySport. Beide Sparten werden im KVW aber nicht ausgeübt. Ab den 1. Januar 2019 
gibt es ausserdem von der TKGS die überarbeitete Version der Nationale 
Prüfungsordnung (NPO Ausgabe 2). 
 
Vereinsleben 
Zwischen dem 1. Januar 2018 und der HV in Februar sind 5 Mitglieder neu dem Verein 
beigetreten. Jetzt haben wir Anträge von Neumitglieder, die dem KVW beitreten möchten. 
Wie an der letzten HV abgemacht, wird über diese an der HV vom 8. Februar 2019 
abgestimmt. Leider haben uns auch 7 Mitglieder verlassen und damit hatten wir Ende 
Vereinsjahr eine Mitgliederzahl von 103 (ohne Neumitgliederanträge). 
 
Eingetreten: Ursi Conzett, Matteo Costanzo, Janin Reich, Jana Spori, Vanessa Keller. 
Beantragt: Stefan Nitschke, Peter Vreman, Manuel Egger. 
Ausgetreten: Nicole Gantenbein, Felix Eisenring, Katharina Bischofberger, Gioia Weber, 
Pieder Wenzin, Margreth Zweifel, Georg und Anni Schweizer, Marco Strub, Giacumin 
Saluz, Andreas Schwendener. 
Verstorben: René Keller (Ehrenmitglied) 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen 

 2018 2017 2016 2015 

Mitgliederanzahl per 31. Dezember 98 105 115 116 

Austritte 12 16 13 11 

Beitritte 5 6 2 10 

 
Der landesweite Trend abnehmender Mitgliederzahlen ist bei uns ebenfalls sichtbar. 
 
Anneliese Hofmänner hat am 27. Juni zum 6. Mal den Veteranenhöck organisiert. Dieses 
Jahr sind 15 Hündeler-Veteranen (mit Partner) ins Erb gekommen für einen gemütlichen 
Nachmittag und um zusammen Erinnerungen aufzufrischen. Für diese Gruppe zählt weder 
das eigene Alter, noch eine Pensionierung, sondern dass man über die Jahre mehrere 
Hunde im KVW ausgebildet hat. Die Gruppe der Mitglieder, die vor langem angefangen 
haben zu hündelen und die immer noch bei uns im Verein sind geht schon langsam 
zurück. Aus Altersgründen sind immer weniger in der Lage zu kommen. 
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Die Vereinsmeisterschaft und der Neujahrsapéro wurden gestrichen, weil der Vorstand zu 
wenig Interesse bei den Mitgliedern ahnte. Die Idee von Vereinsanlässe ist, dass mehr als 
nur ein paar Mitglieder kommen und zwar aus den unterschiedlichen Gruppen. 
 
Am 8. Dezember hatten wir aber noch so ein toller Vereinsanlass, der Chlausabend. 
Dieses Jahr von der Mondioring- Diensthundegruppe organisiert. 35 Personen waren da 
und haben das feine Raclette genossen. Dieses Jahr zum ersten Mal ohne Chlaus. 
 

 
 

Rückblick Anlässe 
Am 25. März organisierten wir einen gelungenen Sachenrevierkurs mit Edith Jenny. Die 9 
Teilnehmer haben viel dazu gelernt und sich gute Tipps eingeholt fürs Training. Nicht alle 
Teilnehmer waren Mitglied im KVW, es freut mich sehr zu sehen, dass ihr auch 
Hündelerkollegen mitbringt. 
 
Am Aktionstag “Sauberes Sevelen“ vom 7. April haben sich nur 3 Mitglieder beteiligt. Wir 
gehen davon aus 2019 wieder auf mehr Hilfe zählen zu können. Die politische Gemeinde 
Buchs und Sevelen und die Ortsgemeinde Sevelen unterstützen uns immer wieder und die 
dürfen nicht die Idee bekommen, uns Hündeler interessiert das nicht. 
 
Für Kinder fand am 13. April der Sevelino statt. Es sind 6 Kinder gekommen und haben 
mit Anita Gemperli und Anja Roffler ein tolles Programm absolviert. 
 
Zum 3. Mal wurde die Wanderrrallye am 22. April organisiert. Was Karin Bollhalder und 
Gaby Schmitter auch dieses Jahr wieder auf die Beinen gestellt haben, war unglaublich. 
Mit 136 Teilnehmer und einem Nettoertrag von 4020 CHF ist die Wanderrallye durchaus 
der wichtigste Anlass. Klar, dass es für so einen Grossanlass viele Helfer braucht. Wir 
hatten fast nur positive Rückmeldungen und zur Abwechslung dieses Mal auch viel Sonne. 
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Der GWK hat am 24. April bei uns im Erb eine Prüfung durchgeführt. Markus 
Russenberger und Team haben ein feines Zmittag gekocht was von allen Teilnehmern 
und Zuschauern sehr geschätzt wurde. 
 
Kurze Statistik zu den grösseren Anlässen 

 Anzahl 
Teilnehmer 

Ertrag aus 
Startgelder* 

Ertrag aus 
Wirtschaft* 

Netto 
Ertrag 
2018* 

Netto 
Ertrag 
2017* 

Wanderrallye 136 4295 1200 4020 4040 

Diensthundeprüfung 14 0° 825 825 960 

SpassSportprüfung 22 660 590 600 930 

Herbstprüfung 7 385 105 35 -337 

* Beträge sind in ganze CHF 
° Abrechnung läuft über Kapo SG, nicht KVW 
 
Der NOV hat die Einrichtungen des KVWs benutzt für seinen Gruppenleiterkurs. An 5 
Wochenenden waren die Teilnehmer bei uns zu Gast. Gastgeber zu sein für so ein Anlass 
verlangt zwar einiges an Personal aber wir sind der Meinung es sei wichtig auch mal 
Goodwill zu zeigen. Ausserdem wirkt es immer gut für unsere Namensbekanntheit in der 
Region und die Vereinskasse profitiert natürlich auch. 
 
Am 2. September war wieder die SpassSport Prüfung. Wie jedes Jahr gut besucht und 
von den Startern positiv bewertet. 
 
Auch hatten wir wieder die Kapo SG zu Gast im Erb die vom 10. bis und mit den 13. 
September einen Grundkurs durchführten für ihre Diensthundeführer. Der Vorstand freut 
sich über die Bekanntheit des KVWs in der Region und begrüsst die maximale Benutzung 
des Übungsplatzes für den Hundesport. Schön zu wissen dabei ist, dass viele 
Diensthundeführer privat auch Mitglied sind in einem Kynologischen Verein, entweder 
Werdenberg oder woanders. 
 
Die klassische Herbstprüfung am 24. November hatte 7 Starter und alle Arbeiten konnten 
darum von 1 Richter gerichtet werden. Das fakultative Training am 17. November fand 
dieses Jahr weniger Anklang. Landesweit gehen die Starterzahlen zurück für die Sparten 
der TKGS und wir werden uns 2019 sehr kritisch anschauen wie wir diese Prüfung ohne 
Verluste durchführen können. 
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Übungsbetrieb 
Anzahl Teilnehmer pro Übungsgruppe 

 2018 2017 2016 2015 

Familienhunde 7 4 5 7 

SpassSport B 8 7 8 8 

Mondioring/Diensthunde 7 7 8 8 

IPO/VPG 4 7 6 7 

SpassSport A 8 9 7 5 

Begleithunde 5 4 6 6 

Jugend und Hund 10 10 11 12 

Sanitätshunde 3 3 5 5 

 
Der Ertrag aus der Familienhunde Gruppe ist CHF 660. Für eine Gruppe, die zum grossen 
Teil aus Nichtmitgliedern besteht, und darum sich mehr bemühen muss um ausreichend 
Teilnehmer, ist dies ein sehr gutes Resultat. Anja Roffler und Sirin Scussel geben sich viel 
Mühe, ein abwechslungsreiches Angebot zu bieten, von Spaziergang bis zum 
Sachenrevier. 
 
Der neue Vorstand musste sich einleben im Amt. Wir entschuldigen uns dafür, dass wir 
2018 nicht gross bei den Übungsleitern nachgefragt haben wo wünschen für Weiterbildung 
liegen. Dennoch haben verschiedene Leiter oder Stellenvertreter an Seminaren und 
Kursen teilgenommen. Diese Aus- und Weiterbildungen im Hundesport sind wichtig um 
das Wissen aktuell zu halten und Euch ein bestmögliches Angebot anzubieten. Wir freuen 
uns schon, dass Matteo Costanzo und Ofelia Boiocchi 2019 die Schutzdiensthelfer 
Ausbildung Mondioring, und Bea Weber als neue Übungsleiterin SpassSport die 
Gruppenleiterausbildung im Angriff nehmen möchten. 
 
Das grösste Dankeschön geht an alle unsere Übungsleiter die sich wöchentlich für den 
KVW und ihre Trainingsgruppen einsetzen! Genauso an Hansueli Hofmänner und Ueli 
Schäpper die unseren Übungsplatz bestens pflegen und einsatzbereit halten. Bei Sirin 
Scussel möchte ich mich bedanken für ihren unermüdlichen Einsatz für die Website. 
Manchmal sind es auch einfach den kleinen Dingen, die uns als Vorstand so erfreuen. 
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Finanzen 
2018 zeigte sich für den Verein nicht so gut. Trotz verschiedener Anlässe die guten 
Gewinn brachten, machten wir nur einen minimalen Gewinn. Die Sponsorbeiträge, dieses 
Jahr niedrig, bilden einen wichtigen Unterstützungspfeiler für unser Verein. Vielleicht ein 
zu grosser Pfeiler. 
Für 2020 haben wir uns eine neue Mitgliederstruktur ausgedacht, darüber muss der HV 
2019 sich abfinden. In diese neue Mitgliederstruktur werden nur noch die Ehrenmitglieder 
vom Jahresbeitrag befreit. Es gibt neu einen Unterschied zwischen Aktiv und Passiv 
Mitgliedern und die Jahresbeiträge sollen erhöht werden. Andere mögliche Gründe für den 
schlechten Jahresabschluss 2018 könnten sein: zu hohe Kosten oder auch sehr schlechte 
Resultate in der Wirtschaft. 
Details über die Finanzlage des KVW können wie gewöhnt in der Jahresrechnung 2018 
nachgelesen werden und allfällige Fragen werden gerne an der HV beantwortet. 
 
Fazit 
Die Begeisterung für den Hundesport ist weiterhin gross. Die einzelnen Gruppen trainieren 
fleissig und die Prüfungsresultaten sind gut und vielversprechend. Was unsere Finanzen 
angeht passen wir auf und zeigen dass 2019 mehr im Angebot hat. 
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